



総合政策学科

「自然と人間の共生、人間と人間の共生」のあり方に関する学問横断的な議論を深め、実社会で活かすことのできる政策形成をめざす学科です。自然環境から食糧・紛争・貧困・人権・異文化理解など複雑に絡み合う地球規模の問題を解決していきます。



メディア情報学科

政治、産業、経済、文化など多様な分野において情報通信技術やメディアを駆使して、人にやさしい豊かな情報社会に貢献できる、政策提案とマネジメントについて学ぶことのできる学科です。



都市政策学科

総合的かつグローバルな観点から都市における問題を発見し、快適で安全な都市空間を提案・創造・運営する能力を身につけることができる学科です。1級建築士の受験資格を得るために「建築士プログラム」も開講しています。



国際政策学科

国連が掲げる3つの課題である「国際社会における平和構築」「国際発展と開発」「人権の擁護」を中心として、国際政策の理論と実践を研究。グローバルな視野から政策分析・立案能力など総合的な実務能力を学びます。

◆総合政策学部は入学時には学科に所属せず 多様な分野を幅広く学習し、2年次から学科に所属して専門的な学びを開始します。



（角野）これまで持っていた価値観を大きく変えたと思います。被災地での結婚や離婚の増加も価値観の変化が原因です。東北の原子力発電所が注目されたことで、自分たちの生活がこうして支えられていたのかと気付いた人も大勢いたと思います。

今回の震災は、多くの人がこれまで持っていた価値観を大きく変えたと思います。被災地での結婚や離婚の増加も価値観の変化が原因です。東北の原子力発電所が注目されたことで、自分たちの生活がこうして支えられていたのかと気付いた人も大勢いたと思います。



（角野）これからまちづくりには、産業、福祉、インフラ整備、教育などあらゆる政策をトータルでコーディネートしていくに実施。進行するかという「編集力」の強化が大きな課題です。たとえ計画ができたとしても、お金などの裏付けが取れない。このため、思い描く町の形を事業につなげる職能を持つたトップの編集力と、生業者である住民レベルでの編集力の二つが相補関係を強めることができます。

（角野）総合政策学部は、初めから総合性を学ぶところではあります。しかし、全国の自治体は日常的な業務に追われ手一杯の状態でした。今後はこのスリム化した行政の中に、救援・計画立案・事業実施という3段階の体制を構築し、内包する必要があります。

同時に、平時の日常的体制と緊急時の非日常的体制の整備も求められています。

地方自治の再建には、都道府県の基本的権限を与えるのも一つでしょう。きめ細かい情報収集は自治体が行い、密に連携した都道府県が広い視野で采配や調整を行うという仕組みです。例えば、阪神大震災ではおよそ90億円の復興資金が、自治体の意図で配分や使用ができる利点があります。

（李）学生たちには、3つの視点で物事を考えることが大切だと話しています。それは主觀である「わたし」、間主觀である「あなた」、第三者である「彼・彼女」という視点です。していの物事は、他人事ではなく、将来の「わたし」や家族の事でもあります。第三者の物事は、終わってしまっていません。それが多くの問題に迫っています。例えれば、高齢者の問題は、学生にとっては「彼ら」の問題として扱われますが、将来の「わたし」や家族の問題でもあります。その視点で、多くの問題を含んでいます。例えば、高齢者の問題は、学生にとっては「彼ら」の問題として扱われますが、将来の「わたし」や家族の問題でもあります。

（李）学生たちには、3つの視点で物事を考えることが大切だと話しています。それは主觀である「わたし」、間主觀である「あなた」、第三者である「彼・彼女」という視点です。していの物事は、他人事ではなく、将来の「わたし」や家族の問題でもあります。第三者の物事は、終わっていないことがあります。それが多くの問題に迫っています。例えれば、高齢者の問題は、学生にとっては「彼ら」の問題として扱われますが、将来の「わたし」や家族の問題でもあります。その視点で、多くの問題を含んでいます。例えば、高齢者の問題は、学生にとっては「彼ら」の問題として扱われますが、将来の「わたし」や家族の問題でもあります。



詳しくは
WEB
で!!

目標せ 一級建築士!

.....「建築士プログラム」について.....

総合政策学部では、文理融合の特徴を活かし、より快適で安全で美しい、持続可能な都市空間の実現のために、国家資格である建築士を養成するカリキュラム「建築士プログラム」を用意しています。指定された科目単位数を取得すると、一級建築士の場合は卒業後2年間の実務経験を経て、二級建築士および木造建築士の場合はそのまま実務経験がなくても、受験資格を得ることができます。

住宅の設計をはじめとして建築デザインの分野で能力を生かしたいと考えている人にはおすすめの資格であり、将来まちづくりなどクリエイティブな仕事に関わったり、設計事務所を開業したりすることも夢ではありません。

難関と言われる建築士の資格取得の道は決して平坦ではありませんが、「むずかしい」ことを「やりがい」に変えることができるところにその醍醐味があります。同じ志を持った仲間とともに切磋琢磨し、プロの建築士を目指しませんか。

※建築士プログラムは定員40名です。定員を超えた場合は、2年次からの所属する学科のうち都市政策学科の学生を優先的に選考します。

イベント情報

関西学院クリスマス礼拝—音楽で祝う降誕—

（事前申込不要）
日時：12/8(木) 18:30～20:00 神戸三田キャンパス VI号館 101
12/15(木) 17:00～18:30 西宮上ヶ原キャンパス 中央講堂～中央芝生

関学最大のクリスマスページント。クリスマスマッセージを中心に、イエス降誕の物語を聖書と音楽で綴ります。厳かな雰囲気の中でお祈りをし、その後全員でクリスマスキャロルを歌います。

（歴史とは何か）
E・H・カー
（1962年 岩波書店）

（日本と国連の50年）
明石康一
（2008年 ミネルヴァ書房）

（総合政策学科／小池洋次教授）
（国際政策学科／園田明子教授）

（総合政策学科／小池洋次教授）
（国際政策学科／園田明子教授）



あなたに勧める総合政策学部の
100冊

■関西学院大学 総合政策学部発行

関西学院大学 総合政策学部

〒669-1337 兵庫県三田市学園2丁目1番地
TEL.079-565-7601 FAX.079-565-7605



さらに詳しい内容はWEBで！

<http://www.kg-sps.jp>



関学総政宣言2011 自然と人間、総合性の復活